
“现在喜糖都要求费列罗了！”

———为何结婚花费渐成不能承受之重

“北京一村干部花费
１６０

万元为儿
子连摆

３

天婚宴”“公婆送百万现金当彩
礼”……十一长假婚礼扎堆，一场场被
曝光的奢华婚礼引起网民热议。 记者发
现，虽然大多数婚礼不可能那么奢侈，但
高成本已成不争的事实。

“你不知道吧， 现在包喜糖没人用硬
糖了，最次的也是好时巧克力，一般的都
包两块多钱一颗的费列罗了。我们买费列
罗就花了

３０００

多元。”

５

日是陈凡和张琴美
的大喜之日，不过这对“

８０

后”的杭州新人
在甜蜜的婚礼后却觉得有点沉重。

沉重毫无疑问来自经济的压力。陈
凡给记者算了一笔结婚账： 拍婚纱照
６０００

元，婚戒
２

万元，请婚庆策划
２

万元，

婚车租用
１

万元， 婚宴和来宾住宿
１２

万
元， 喜糖等其他杂七杂八的也花了两三
万元，整个结婚花费超过

２０

万元。

“尽管亲朋好友红包给了
１０

来万元，

但还有一半得自掏腰包。我们俩工作两年

只攒下五六万元， 剩下的都是父母赞助
的。”陈凡说，更要命的是，由于两家人来
自不同地区， 在杭州办完后，

１０

月底还得
去绍兴再办一场， 钱也需要父母来出。为
此，他们俩把原定的蜜月推迟到了明年。

在这对小新人看来， 他们操办的不
过是普通的婚礼， 并不是很奢侈。“行情
就摆在那里，总不能太寒酸。”张琴美也
觉得无奈。

记者发现，当前作为结婚主流的“

８０

后”思想相对开放，不少人主张将婚礼简
单化，如旅行结婚或仅举办户外婚礼等，

然而他们的父母却相对保守， 反而对婚
礼要求较高。

“我真不想花这么多钱， 但老妈觉
得，不办好点，她丢面子。”计划在

１０

月
２０

日结婚的武汉女孩范萱说， 她原本只打
算花几万块钱办一个简单的户外婚礼，

但父母不同意，只好让夫家“打肿脸充胖
子”。

“结婚到底是为了给爱情一个纪念，

还是秀给别人看的啊？” 范萱反问自己。

在她看来， 胡吃海喝
的婚礼没有多少价
值， 并不会让人刻骨
铭心，反而增添疲惫。

从业五六年的杭
州婚礼策划师沈晖
说， 现在很多人仍然
把结婚当成一个秀
场，尤其是女方家庭，要求比较高，既要
隆重，又得与众不同，花费自然少不了。

“说白了，都是虚荣心。其实我们现在也
有小成本但同样浪漫的婚礼， 但选择的
人不多。”

事实上，对很多中国人来说，结婚远
没有婚礼那么简单，结婚还涉及婚房、彩
礼等。 此前网上一则全国结婚成本排行
榜和全国彩礼地图传播很广，引起共鸣。

如“北上广”地区，若算上婚房，结婚至少
需要

２００

万元。“结个婚，把父母老底都掏
空了。”不少网民感慨。

北京一对刚刚结婚的新人说， 他们
原本不打算买房，但一想到房子与户口、

未来孩子的上学挂钩， 就咬牙买了，“从
父母亲戚那借了不少。”“结完婚，意味着
痛苦的还贷生活就要开始了。”

不仅结婚的人喊贵， 喝喜酒的人也
喊吃不消。“杭州红包都

１０００

元起步了，

我‘十一’参加了
３

场婚礼，半个月的工资
没有了。”在杭州一家事业单位工作的赵
琦感叹，“送红包的风俗很‘坑爹’，为了
把送出去的钱收回来， 逼着自己以后也
要大办婚宴。”

“结婚为啥不能简单一点呢？” 在网
上，众多网民呼吁，让结婚回归原本的单
纯，别让过多外在的东西影响婚姻的神圣。

（新华社杭州
１０

月
８

日电）
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热烈祝贺信阳市慈善总会换届圆满成功
信阳市慈善总会（英文名

Xinyang

Charity General Federation

，缩写
XCF

）成立
于
2008

年
5

月
15

日， 是经依法登记注册，由
热心慈善事业的社会各界人士、 企事业单
位、社会团体、民办非企业单位自愿组成的
非营利性公益社会团体。其宗旨是，遵守国
家法律、法规，发扬人道主义精神，弘扬中
华民族扶危济困的传统美德， 募集慈善资
金，帮助社会上困难的个人和群体，开展多
种形式的社会救助工作， 促进慈善事业的
发展， 为构建和谐社会和建设魅力信阳作
出贡献。

信阳市慈善总会成立以来，在市委、

市政府的正确领导下， 在社会各界和全
市人民的大力支持和热情参与下， 坚持
“依靠人民办慈善、 办好慈善为人民”的
方针，认真践行“扶贫济困、赈灾救难、助
学支教、安老助孤”的慈善宗旨，广泛动
员社会力量，多渠道募集慈善款物，开展
了一系列慈善活动。五年来，向地震灾区
定向捐款

4169.02

万元；开展助困、助医、

助老、助教、助孤、助残等活动，所募善款
共使

5

万余名困难群众受益，覆盖城乡居
民的慈善组织网络基本形成， 慈善募捐
救助活动成绩显著， 为推动全市慈善事
业发展、 完善社会保障体系和促进社会
文明等发挥了积极作用， 树立了慈善机
构的良好形象。

总会的最高权力机构是会员代表大
会，执行机构为理事会，日常办事机构为市
慈善总会办公室。

2013

年
9

月
10

日， 信阳市
慈善总会召开第二次会员代表大会选举产
生了新一届理事会。 原市人大常委会主任
姚铁璜当选为新一届会长， 另选举出副会
长

32

名、秘书长
1

名、常务理事
91

名、理事
185

名。

慈善是一种社会责任，是为国分忧、为
民解难、利国利民的光彩事业，也是确保国
泰民安的重要社会基础。 进一步发展我市
的慈善事业， 需要各方面的热情支持和鼎
力相助。 信阳市慈善总会新一届领导集体
坚持“党委领导、政府推动、法律规范、政策
引导、民众参与、慈善组织实施”的慈善事
业发展机制，秉承真诚奉献爱心、慈济弱势
群体、服务民生改善、促进社会和谐的工作
思路，以弘扬发展慈善文化为己任，愿与社
会各界人士及各地慈善团体精诚合作，通
过开展形式多样的慈善救助活动扩大影
响，为全市政治清明、经济发展、社会稳定
提供不竭动力， 为建设魅力信阳作出应有
的贡献。

信阳市慈善总会第二届理事会会长、

副会长、秘书长

会长： 姚铁璜
副会长： 张本乐朱继先尹保斌李正军邹洪徐规新李敦峰

张春茗冯磊李志富吴本玉
(

女
)

蔡秀芝
(

女
)

以下副会长排序不分先后，以姓氏笔画为序：

于涛王长富付杰刘光亮孙启伟苏曦
(

女
)

李成强何殿洲
张泽保张厚东张明庭张志新陈长宝陈再肖 陈桂芝（女）

赵丰禄赵德庆胡相云
(

女
)

常学福阚贵前
秘书长： 蔡秀芝

(

女
)

（兼）

信阳市慈善总会开户银行、捐款账号
账户：信阳银行北京路支行 账号：

2020109000172012

账户：建行信阳分行民权路支行 账号：

41001551419050202349

本会会址：河南省信阳市羊山新区行政中心
联系电话：

3809195

联系人：李玉秀
13526045186

市慈善总会第一届理事会会长张锦中在换届大会上市慈善总会第二届理事会会长姚铁璜在换届大会上

第一批捐赠单位合影
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新华社北京
10

月
8

日电国务院总理李
克强

10

月
8

日主持召开国务院常务会议，部署
加强财政扶贫等保民生资金管理和公共资金
审计监督，审议通过《畜禽规模养殖污染防治
条例（草案）》。

会议指出，扶贫资金是贫困群众的“保命
钱”和减贫脱贫的“助推剂”，多年来对加快贫
困地区发展、 改善扶贫对象基本生产生活条
件，发挥了积极作用。但近期审计发现，一些
地方的扶贫等保民生资金存在虚报冒领、挤
占挪用、滞留沉淀和监管弱化等问题，值得警
醒。必须坚持改革创新，注重健全制度机制，

筑牢扶贫资金管理使用的“高压线”，对贪污
侵占挪用等违法违规行为严惩不贷， 确保扶
贫资金充分惠及扶贫对象， 让减贫成为促进
社会公正和文明进步的重要内容， 切实发挥
好扶贫等公共资金保民生、“兜底线” 的重要
作用。

会议决定，进一步加强扶贫资金管理。一
是明确和强化各级政府职责，做到权责一致。

严格落实扶贫开发规划责任、权力、资金、任
务“四到省”制度，项目审批权限原则上下放
到县， 省市两级要将主要精力放在资金和项
目监管上，县级要切实负起责任。对出现的问
题要毫不手软、严格问责、严肃处理。二是增
强扶贫资金使用的针对性。 对扶贫对象建档
立卡，与低保衔接。项目资金要到村到户，切
实使扶贫资金直接用于扶贫对象。 三是创新
资金管理使用方式。 在贫困地区特别是集中
连片特殊困难地区， 以扶贫攻坚规划和重大
扶贫项目为平台， 整合扶贫资金和各类相关
涉农资金，集中解决突出贫困问题。积极探索
政府购买社会服务、 金融机构等参与扶贫开
发的有效做法。

会议强调，对扶贫等保民生资金管理中存
在的问题，要举一反三。公共资金、国有资产、

国有资源是全体人民共有的财富。管好用好这
些资金、资产和资源，尤其是关乎民生的低保、

社保、医保资金和保障房等资源，既是人民赋
予政府的重大责任，也是建设廉洁政府的基本
要求。国务院各部门要主动作为，自查自纠，并
有针对性地制定和完善制度，防止资金沉淀和
滋生腐败。国务院要专门听取汇报。审计部门
要依法加大力度，实现审计全覆盖。要创造条
件，采取第三方评估等方式加强监督，依法公
开信息，提高透明度，及时曝光和严惩违法违规行为，让公共资金在阳光下
运行，建设廉洁政府，真正做到政府过紧日子、人民过好日子。同时，要深挖
存量资金潜力，通过自查和审计督促盘活沉淀资金，将长期闲置的资金清理
出来，合理调整使用方向，有序投入亟需项目，切实提高公共资金使用效益，

这有利于控制财政赤字，更好保障民生，造福全体人民。

会议审议通过《畜禽规模养殖污染防治条例（草案）》。指出，随着我国
畜禽养殖量不断扩大，养殖污染已成为农业农村环境污染的主要来源。运
用法律手段，促进养殖污染防治，对推动畜牧业转型升级、有效预防禽流
感等公共卫生事件发生、保障人民群众身体健康，具有重要意义。会议要
求，要强化激励措施，鼓励规模化、标准化养殖，统筹养殖生产布局与农村
环境保护，严格落实养殖者污染防治责任，扶持养殖废弃物综合利用和无
害化处理，使畜禽养殖污染明显改善，保护生态环境，促进畜牧业持续健
康发展。

习近平在亚太经合组织第二十一次领导人

非正式会议上就促进亚太互联互通发表讲话

新华社印度尼西亚巴厘岛
１０

月
８

日电
（记者钱彤孟娜金晶）亚太经合
组织第二十一次领导人非正式会议

８

日在
印度尼西亚巴厘岛继续举行。国家主席习
近平出席并发表讲话，提出构建覆盖太平
洋两岸的亚太互联互通格局。

会议开始前，与会领导人集体合影。

随后，会议进入第二阶段，讨论促进
亚太互联互通等议题。

习近平发表讲话指出， 亚太经合组织
要顺应潮流，做好互联互通这篇大文章。一

要构建覆盖太平洋两岸的亚太互联互通格
局，以此带动建设各次区域经济走廊，进而
打造涵盖

２１

个经济体、

２８

亿人口的亚太大市
场，保障本地区生产要素自由流通，稳步提
升太平洋两岸成员协同发展水平，实现一体
化。二要打通制约互联互通建设的瓶颈，建
立政府、私营部门、国际机构广泛参与的投
融资伙伴关系。中国愿意积极探索拓展基础
设施建设投融资渠道，倡议筹建亚洲基础设
施投资银行。三要在区域和国际合作框架内
推进互联互通和基础设施建设，各成员应该

秉持互利互惠、优势互补理念，坚持开放透
明、合作共赢原则，加强沟通交流，积极参与
合作。四要用互联互通促进亚太地区人民在
经贸、金融、教育、科学、文化等各领域建立
更紧密联系，加深彼此了解和信任。

习近平宣布，中国将于明年秋天在北
京举办亚太经合组织第二十二次领导人
非正式会议。我们希望以此为契机，同各
方密切协作， 推动亚太经济体以开放包
容、互利共赢的思想，建立更紧密的伙伴
关系，推动亚太经合组织发挥更大引领作

用，勾画亚太长远发展愿景。

与会领导人一致支持中国举办明年
亚太经合组织领导人非正式会议，相信会
议一定能够取得成功。

会议发表了《活力亚太， 全球引
擎———亚太经合组织第二十一次领导人
非正式会议宣言》和《支持多边贸易体制和
世界贸易组织第九届部长级会议声明》，承
诺加强政策协调和多边贸易体制， 推进区
域一体化进程，深化互联互通等领域合作，

共同维护和发展开放型世界经济。

□

今日关注

□

新华社记者周竟吴光于赵琬微


